
                                                      Chers amis, 
 

En ce mois de janvier, il est encore permis d’exprimer ses meilleurs
vœux pour l’année 2021. Que cette année nous garde profondément
ancrés dans la foi, la joie, l’espérance, le service de nos frères. C’est
le meilleur moyen de traverser les difficultés de toutes sortes qui ne
manqueront pas de se présenter,  et dont nous pouvons identifier
plusieurs  qui  concernent  notre  société  et  notre  humanité  tout
entière.
 
La plus immédiatement repérable concerne bien sûr la pandémie du
Covid. Son impact sur la santé en particulier des personnes les plus
fragiles, nos vies quotidiennes, les conditions et la possibilité même
du  travail,  de  la  vie  familiale,  de  la  vie  sociale  et  ecclésiale  en
général, est majeure. En ce domaine, la bonne nouvelle est celle de
la  campagne  de  vaccination  qui  commence,  et  qu’il  nous  faut

accueillir positivement, comme l’une des expressions de la charité ; “aimez-vous les uns les autres”,
c’est aussi vouloir éviter, autant que possible, de contaminer les autres, même si l’amour fraternel
va plus loin que le seul souci de ne pas faire de mal à son prochain. Beaucoup semblent hésiter à
se faire vacciner, mais cette crainte doit être dépassée dans la perspective d’un bien commun à
rejoindre, et qui est celui de la santé de tous ! N’hésitons pas quand ce sera notre tour.
 
En attendant,  nous voici  avec un couvre-feu avancé de deux heures.  Les horaires  des messes
dominicales et de semaine en sont donc modifiées, vous en trouverez ci-dessous les horaires
pour  les  quinze  jours  qui  viennent.  Nous  les  adapterons  au  fur  et  à  mesure  des  consignes
sanitaires. En général, les messes du samedi soir sont avancées à 16h pour la plupart des paroisses,
et à 17h pour Lubersac et Pompadour. En semaine, les messes habituellement prévues à 18h sont
avancées à 17h ; à Juillac le jeudi à 16h ; à Uzerche le mardi avec le chapelet à 10h.
 
Notre pays traverse aussi une autre crise, morale et spirituelle, qui fait plus de dégâts encore que
le Covid, et qui est la perte de la compréhension de la vocation de l’homme, dans la famille, dans
la société, dans sa relation aux autres, à la création, et à son Créateur. Cette crise se manifeste de
bien des façons, la plus repérable est sans doute celle de la violence : les violences au quotidien,
contre les plus fragiles, et contre les forces de l’ordre ! celle du terrorisme aveugle, celle qui vise
des communautés entières, pour des raisons de race, de culture, de religion. La persécution contre
les chrétiens, un peu partout dans le monde, et les actes terroristes qui se développent dans notre
propre pays nous choquent et nous inquiètent davantage, mais toutes ces violences ont une racine
commune : l’oubli que tout homme, créé à l’image et à la ressemblance de Dieu, est un être sacré,
unique, avec une vocation à entrer dans la vie divine, dans l’éternité bienheureuse. C’est notre
mission, comme disciples du Christ, que d’accueillir, de vivre et de témoigner de cette vocation
tellement extraordinaire, que nous enseigne le Seigneur Jésus : “Je ne vous appelle plus serviteurs,
mais amis, car tout ce que j’ai reçu de mon Père, je vous l’ai fait connaître”. Alors, heureux les
doux, et les artisans de paix ! Voici un beau programme pour l’année qui vient !
 

Une autre violence, très grave et apparemment cachée, bien qu’elle crève les yeux si on veut bien
les ouvrir un peu, est celle qui regarde la vie humaine dès sa conception, et dans sa conception
même ; et durant le temps de la grossesse. Dans ce contexte d’urgence sanitaire et de tensions

sociales et économiques extrêmes, les lois de bioéthique de notre pays vont être dans les jours qui
viennent, revisitées une fois de plus dans le sens d’une “libéralisation” du droit à l’avortement,

rendu possible jusqu’au dernier moment (?) en cas de détresse psychosociale de la mère, comme



pour les avortements dits “thérapeutiques”. En même temps, s’ouvrent toujours plus la possibilité
technique et légale d’un “droit à l’enfant”, avec la PMA sans père, et pas loin derrière la GPA, et un

marché juteux de la procréation, avec toutes ses dérives eugéniques, en dehors du cadre naturel et
béni de Dieu, qui s’appelle le couple humain et la famille. Rien de tout cela n’apparait vraiment en
cohérence avec l’écologie intégrale à laquelle nous appelle l’enseignement constant du bon sens,

de la foi, de l’église, et du pape François qui aborde avec grand courage toutes ces problématiques
d’une actualité brûlante : prions pour lui de tout notre cœur, et remercions-le pour cette Année de

la Famille, qui commencera le 19 mars prochain, fête de saint Joseph, et s’achèvera le 26 juin
2022 avec la dixième rencontre mondiales des familles à Rome. Bien sûr nous en reparlerons, pour
découvrir déjà : https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2020-12/pape-francois-annee-famille-

amoris-laetitia.html
 
Pour lutter contre cette dernière violence, pas de vaccin à l’horizon, mais une invitation de nos
évêques à la prière, et au jeûne. Ce n’est pas si fréquent, qu’en dehors du temps du carême, nous
recevions  une  telle  invitation.  Il  nous  faut  la  prendre  très  au  sérieux,  elle  nous  enseigne  la
puissance de la prière. Associée au jeûne, celle-ci reçoit la force d’un engagement qui nous rejoint
dans tout notre être, et qui témoigne auprès de Dieu et de nos frères, du sénat qui va relire ces
propositions de loi, et du gouvernement qui veut les promouvoir, de la gravité des décisions qui
vont se prendre, en conscience, devant Dieu et devant les hommes. Ainsi, prions et jeûnons chez
nous chacun des quatre vendredis qui viennent, à commencer par ce vendredi 15 janvier  ; et
rendez-vous pour tous ceux qui le peuvent, pour la messe de ces quatre vendredis. Vous trouverez
en  pièce  jointe  un  support  pour  ce  chemin,  et  ce  lien  pour  approfondir  :  view-
source:https://eglise.catholique.fr/sengager-dans-la-societe/eglise-et-bioethique/nos-yeux-
souvrent-quatre-vendredis-de-jeune-de-priere-sortir-dune-bioethique-aveuglee/
 
Avec la prière enseignée par Moïse, voici mes voeux pour chacun de vous :  “Que le Seigneur te
bénisse et te garde, Qu´Il fasse pour toi rayonner son visage.  Que le Seigneur te découvre sa
face, Te prenne en grâce et t´apporte la paix.  - Pour écouter :  https://youtu.be/VcrsUx_VD8A
 
Bien à vous, abbé Louis Brossollet et les prêtres de vos communautés locales.
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